



広報

# うまい

第217号

平成16年6月1日発行



## 新たなチャレンジ――

初めての田植え。へっぴり腰の不慣れな手つきで植えていく。

もち米よ、ねばり強く育て／僕たち青年のように。5/15（影）

- がんばるせんぱい ----- ②
- ふるさとにつこり ----- ③
- 村の新しい風そして力 ----- ④⑤
- 休日には山や川へ行こう ----- ⑥
- ふるさとへの便り ----- ⑦
- らんらんラーン ----- ⑧
- Dr.はしだの健康小話 ----- ⑨

目  
次

- 馬路村の歴史と伝説 ----- ⑩⑪
- 村役場職員の給与 ----- ⑫
- フォトウォッチング ----- ⑬
- お知らせ ----- ⑭
- 村のできごと ほか ----- ⑮
- 行事予定 ----- ⑯

中野みゆきさん（魚梁瀬中学校出身）が岡豊高校弓道部で活躍しています。

みゆきさんが弓道を意識したのは、保育園のころに魚梁瀬古式弓射式を間近に見てから。その夢は高校に入学したときには「心身を鍛えて、インターハイ（全国高校総合体育大会）へ出場すること」になっていました。

二十八日前にある直径三十六センチの的へ矢を射る弓道の近的競技。個人戦では、予選は弓を合計八本引いて五本以上の中で決勝への進出となります。これが同じ場合には射詰と

# ふるさとにつくり



地域の教育力の低下が言われているこのごろ。馬路婦人会が、子どもたちのため、地域のため、できることからと、高知県の事業を活用し、よりよい地域づくりのため一歩を踏み出しました。

こんにちは。馬路婦人会です。

このたび、私たちは高知県地域社会教育活性化推進事業を本年度より三年間実施していくことになりました。この事業は、馬路地区の各社会教育団体（老人クラブ、PTA、青年団など）が今まで個々に活動していたものを、手助けをするとともに、地域の課題に住民全体で取り組む仕組みづくりを目指していくものです。

本事業の実施にあたり、活動の中心となる「ふるさとにつくり活性化委員会」（愛称、につくりの会）を設立しました。

活動の四本柱

・保育・学校につくり支援

・馬路の文化につくり体験事業

## 地域の教育力アップ

- ・子育てにつくり支援事業
- ・今日もにつくりあいさつ運動

本年度は、あいさつ運動を中心していきたいと思っています。人が人として生活していく基本である「あいさつ」をもう一度ふりかえりましょう。あなたは、家庭で、職場で、地域で気持ちはありますか。

皆さんには、地域にどんな課題、資源があると思いましょうか。どんな地域になつてみたいと思いますか。いろいろな場面で考え、話しあつてみてください。関わられる人が関われる時に、おせつかない、でしゃばり大歓迎です。

二年生、百七十五名の修学旅行行生が来村しました。これは

二年生、百七十五名の修学旅行行生が来村しました。これは二年生、百七十五名の修学旅行行生が来村しました。これは

二年生、百七十五名の修学旅行行生が来村しました。これは二年生、百七十五名の修学旅行行生が来村しました。これは

## 馬路村を楽しむ

### 東大寺学園修学旅行

二十四  
五月  
宿泊先

木の机  
制作、  
流木ア  
イト、  
釣り、  
はえな

した。

## 教員の着任

# 村の新しい風そして力

村の小さな学校に今春も、新鮮な風がそよぎこみました。十六名の新任の教員です。時にやさしく、時に厳しく、子どもたちの成長の芽に語りかけます。



やすおか  
安岡  
かずなり  
一成



まえだ  
前田  
くみ  
久美

①前任  
②担任・担当  
③抱負ほか

①赤岡小学校  
②校長  
③ご縁があつてこのたび校長として着任しました。自立の道を歩むことを宣言した馬路村を、これから背負つて生きしていくようになる子どもたちと一緒に、馬路村の素晴らしいところをたくさん見つけていきたいと思っています。

そして、みんなでこの村をもっともっと好きになつていただけるよう、微力ですが貢献したいですね。



つつい  
筒井  
しゅんすけ  
俊介

①夜須小学校



ますだ  
益田  
まさゆき  
昌幸

## 魚梁瀬小学校

①吉良川小学校  
②3年生  
③二十数年ぶりに馬路村でお世話になることになりました。すでになつかしいお顔も何人かお見かけすることができ、とてもうれしく思っています。

①高知大学今春卒業  
②5・6年生 家庭科  
③教員としての出発点を馬路小学校で迎えうれしく思います。授業の補助をしながら子どもたちが発展的に学ぶことができるよう、学習支援を担当しています。私自身、子どもたちと一緒に日々成長し、多くのことを体験していきました。

①元小学校  
②1・2年生 (複式学級)  
③複式学級を担任するのは初めてのことです。戸惑うことばかりですが、心のあつたかい子どもたちと職場の同僚に囲まれ、毎日学校に来るのが樂しいです。子どもたちの成長に負けないよう、自分も成長したいと思っています。

山中 秀夫



やまなか  
山中  
ひでお  
秀夫



やまもと まなみ  
山本真奈美

②5年生  
③講師として今年は学級を持つことになりました。日浦の教員宿舎に住んでいますが、なにもかもが目新しく新鮮を感じています。とまどうことが多くあると思いますので、先輩方のご指導をいただきながら精一杯がんばります。

①北川小学校  
②教頭  
③奈半利川を上流へ遡つてきましたので、とても親しみがありますが、初めての学校という感じがしませんでした。学級は持ちませんが、体育や理科などの教科で子どもたちと関わります。地域の皆さんにはこれからも何かとお世話になることが多いと思いまが、よろしくお願ひします。

①田野小学校  
②すぎの子学級  
③二十三歳まで大阪にいましたが田舎の魅力にひかれて飛び出し、ようやくここ魚梁瀬にたどりつきました。その間は比較的規模の大きな学校ばかりの経験です。気がつけば十九年もたち、すっかり腹も出て、体力も落ち、メガネもぶあつくなってしまいました。残された気力だけを頼りに、はりきっています。



たけもと  
竹本  
かな  
加奈

①池川小学校

②6年生

③馬路村から約百四十キロメートル離れた池川町からここにきました。馬路村の名前はテレビマーシャルなどで以前から知っていましたが、まさか自分がその村の住人になるとは。このご縁をいかして子どもたちと楽しく勉強し、馬路村のことをもつと知りたいと思います。



県内十八カ所ある県立自然公園のひとつに魚梁瀬があります。教育委員会では、子どもたちや地域のおとなに馬路村の自然の良さを見直し、体で十分に感じ取ってもらうために、魚梁瀬自然公園を中心とした自然体験活動を毎年実施しています。

このほど、高知県自然公園指導員として自然公園の利用や景観の保護にたずさわっている桟山逸男さんと、魚梁瀬森林官の大原國男さんに案内をお願いして、天狗森に登りました。山の中腹まで林道が延びており、登山道入り口からおよそ一時間三十分ほどで頂上に着きます。途中



「アツ音が」ブナの木に聴診器をあてて道管が水を吸い上げている音を聞く。樹も生きていることを実感する。

## 休日には山や川へ行こう

シャクナゲの花と若葉の天狗森登山



魚梁瀬の山は  
わしらにはかせちよき。  
桟山逸男さん(右)と  
萩野泰久さん



のうね道から見下ろすダム湖にぽつかり浮かんだような魚梁瀬の集落や、上品なピンク色に染めて薄暗い樹林にしつりとたたずんでいるシャクナゲの花にはげまされながら登山道をたどります。濃い緑色で地面をおおったようなツルシキミの群生地を通り、ブナやゴヨウツツジ、ミズメ、トガサワラなどが混生する天然林を抜けるとやがて頂上です。

標高一、二九五㍍の頂上からは眺望が開け、四国山地の山々が織り成す北には甚吉森

が目前に、南には馬路のごくん工場や農協の事務所などを遠くに見ることができます。虫を捕らえて拡大鏡で観察したり、聴診器を木の幹にあてて音を聞く姿もあります。このような体験を重ねてゆたかな心が育っていくものだ、と参加者のひとりの言葉でした。



# ふるさと への便り 6

父に汗を流したりと今まで  
働いたご褒美にとのんびり  
過ごしていますが、そのう  
ち何かお役に立つことを見  
つけたいと思っています。  
家内には四十七年のサラリ  
ーマン生活で、ずいぶん苦  
労をかけましたので、温泉  
巡りなどで疲れをいやして  
ほしいと思っています。

我々兄弟が都会で安心し  
て生活できるのも、妹が馬  
路でしつかりと家を守つて  
くれているおかげで、感謝  
しています。お盆や柚子の  
季節などおりにつけ帰省し  
美味しい空気を味わい、元

気をもらっています。故郷が市町村合併をせず「自立の道」を選択されたその勇気と英断にOBとして喝采を送りたいと思います。これから財政的にもさらにご苦労が多いと思いますが、上治村長の旗印の下、村民一丸となつて、柚子産業などを柱に「オンライン・ワン」を目指した明るく元気な村作りに期待し、見守っています。山青く水清き思い出多い馬路村がその良さを残しつつ、ますます発展されますようお祈りします。

昭和二十九年に中学校を卒業、市商入学と同時に馬路を離れ、もう五十年余りが経ちました。高校卒業後銀行に入り、大阪、名古屋東京と移り住んだ後、馬路とよく似た神戸の六甲山麓に三十五年前に落ち着きました。昨年五月に六十五歳の定年退職となり、今は近くの森林を散策したり、休みには息子とテニス、ゴル



▲夜の歌舞伎座の前にて(左端が私 左から3番目が家内) 5/3

故郷を離れて  
半世紀

神戸市北区  
高橋 敏道

トンネル

奈半利町

「トンネルをぬけるとそこはんまじだった。」馬路には母の兄弟が四人おり、三季の休みには、よく行つたものです。暗く長めのトンネルを出て目に飛びこんでくるV型の山線。北山のお宮。影の学校。特に冬の三番列車で土場に着くと、つるべ落としの夕闇がせまり、裸電球に写し出された



▲父が写した1枚 五味のトンネルを出た機関車

子どものころの思い出には、それが現実なのか夢なのか、わからないものがあります。私の両親は日浦出身で父は導入間もない機関車の火夫として働き母と結婚、私が四歳の時、奈半利で雑貨商を始めました。戦時中満州へ出征、一年半で帰国、男の働き手が少なかつたため再び機関車の運転手や、その他営林署（現森林管理署）の仕事に戻り電発開始ごろに定年、十八年前に他界しました。何かにつけ馬路の話をした母も元気で商売を続けていましたが、昨年九十四歳で他界しました。私たち夫婦は子

機関車のまだ余力ありそう  
な釜の熱と水蒸気。石炭の  
煙の残り香。運転手の満足  
げな顔：：祖母の家ではイ  
モのご馳走。親戚のおばあ  
さんが「奈半利来たか、み  
んなあ、勇ましいか？」と  
歓迎。井上旅館のもらい風  
呂。つり橋のゆれ。洗面所  
から東川方面に見える大木。  
東の丸坊主の山。いとこと  
の遊び。玉音放送。行事。  
リズム。響き。匂い。清流。  
声。：：夢のようで夢でな  
かつたことが脳裏に焼き付  
いています。先祖が眠り、  
ずっと力づけてくれた「ん  
まじ」が元気である事を祈  
ります。

5月  
Touch!

Kia Ora みなさん。

5月に入っての数週間は忙しく、私は英語クラスの生徒たちと一緒に胸がわくわくするような楽しいことをしてきました。5月18日には、私の好きなスポーツの一つ、タッチラグビーを馬路、魚梁瀬両中学校の3年生に教えました。

タッチラグビーは故郷のニュージーランドでたいへん広まっているスポーツで、私はこちらでも高知ALTタッチラグビーチームに入っています。タッチラグビーはスピードがあり刺激的なゲームで、中学生に教えられることができうれしかったです。タッチラグビーはラグビーと似ていますが、タックルはなく、タッチするだけで、各チーム6人ずつで行います。



▲「タッチ！」ルールを説明する 5/18 馬路体育館にて

タッチラグビーを行う前に、ゲームのルールを覚え、どのようにゲームを行うのかを学ばなければなりません。私は生徒たちがたいへん早くタッチラグビーを覚え、説明のあとすぐプレーができる準備ができることがたいへんうれしかったです。先生を入れてちょうどの人数で行ったゲームは興奮と困惑が混じったものとなりました。生徒たちは初めてであるのに覚えるのが早く、本当に楽しんでいました。この日学んだ一番大事なことは、みんなで一緒にタッチラグ



外国語指導助手(ALT) ファイティリ・レイラニ さん  
(ニュージーランド出身)  
(愛称ラン、みなさん“ラン”と呼んで下さい)

(5)

ビーを楽しむことでした。

5月は馬路保育園にも行きました。子どもたちに動物の名前を英語で教え、楽しい一時を過ごしました。また、私は日本語の動物の鳴き声を学んで、子どもたちに英語での鳴き方との違いを教えてところ、子どもたちは楽しんでいました。私たちは動物のカルタで遊んだり、マオリのうさぎの歌 "Oma Rapeti" を歌ったりしました。子どもたちは歌と踊りを早く覚え、みんなでうさぎになって遊びました。

「楽しい」「悲しい」「寒い」「おなかがすいた」を表現することを学び、子どもたちは大きなジェスチャーをし、私も一緒になって楽しく遊びました。また保育園に行く日を楽しみにしています。



▲「花まつり」で子どもたちと一緒に紙芝居を見る  
5/26 金林寺にて

それでは、次回をお楽しみに

ラン



# Dr. はしたの健康小話⑦

今回は痔(ち)に関する病気の説明をします。肛門の病気を持っている人は結構多いようです。

## ●痔の種類

そのうち俗に「イボ痔」と呼ばれている痔は、痔核(じかく)という病気です。

痔核は肛門病の半分近くを占め、外痔核(がいじかく)と内痔核(ないじかく)があります。簡単に言うと外痔核は肛門の外に飛び出しているもの、内痔核は肛門内にできたものと考えればわかりやすいでしょうか。

## ●痔の仕組み

痔核の部分は肛門の動脈と静脈の絡まった血管の集まりで、血管を押さえていた組織が弱くなつて飛び出してしまつたと考えられています。

外痔核は内痔核に比べて痛みが強いのが主な特徴です。

## ■肛門の病気①

### ●痔の予防

痔核の予防として、5分以上いきむのは良くありません(子どもを産むと痔核になりやすいのはこのためです)。だから便秘にならないように纖維が多い食品をとることと、水分の摂取が大事です。それから規則的な排便の習慣をつけて、便が硬くなり過ぎないようにすることも大事です。

香辛料やアルコールの取りすぎも良くないので気をつけましょう。

腰や肛門を冷やさないことや長時間の座ったままの姿勢や車の運転はよくありません。

毎日入浴をして肛門を清潔に保つことも大切です。

### ●痔の治療

治療法は、診療所では内服薬や軟膏・座薬などがあります。また、症状が強くこれらの治療ではダメな場合は手術があります。

肛門はとてもデリケートな部分です。特に手術などの治療法については肛門科の専門医と相談をしてください。

今年の三月に高知大学看護学科を卒業し、四月から村の保健師として働き始めました。まだまだわからないことばかりで、村民の皆さんにはたまが健康で快適に楽しく暮らしていけるよう、お手伝いをさせていただきたいと思っています。少しづつ力をつけて頑張っていきますので、よろしくお願いします。



おぐら ゆか  
由香

馬路村の医療福祉の現場に新しい力が加わりました。今はまだ小さな力でしかありませんが、きっとこれから大きな力になってくれることでしょう。

新しい力

「医療福祉の現場から」

# 境峠の石地蔵(一)

さがい　とうげ  
境 峠 の 石 地 蔵 (一)  
省略

馬路公民館長 山中 嶽  
(通算第110回)

## 馬路村の歴史と伝説



まず身近に存する地蔵さんについて書いてみます。

地蔵さんは正式な名前は地蔵菩薩と言つて

仏の次に位する、ある

いは仏に準ずる存在で

す。学校にたとえれば、

仏さまは学長であり、

地蔵さんは教授にあた

ると考えられます。

私の記憶では、高知

県内で木像地蔵菩薩像

で県有形文化財に指定

されているのは六体で

あつたかと思います。

(地蔵菩薩の歴史ほか

詳細は長文になるので

わらに、辻に、山へ登

れば峠の道辺や頂上に

立つたり、坐られてい

ます。

さて、一步家を出る

と地蔵さんは道のかた

り見かけたことがあります。

また私事にわたりますが、

金林寺薬師堂の境内には小

さい祠があり、その中に石造

の子安地蔵が祀られています。

私の少年時代は薬師堂へ登

る北の道のかたわらに存し、

その後、南の女坂、男坂の中間

の旧道のかたわらに移され、

次に現在の場所に落ち着いた

もので、いろいろな理由によつて場所が変わった地蔵さ

んもたくさんあります。

馬路野神社の南神社林の

中に、やはり地蔵堂が存し通

称子育て地蔵(約百五十年前

の木像)が坐しています。

嘗て私は神社や薬師堂へよく行つていきましたので、若い女

性の方が参拝している姿を何

回か見かけたことがあります。

木落ち谷落ち、川流れ、道陸神にとぼします

これは、祖先の靈とともに、

不慮の死を遂げた人々の靈を

### 一、地蔵菩薩(地蔵さん)について

### 二、道祖神(道陸神)について

我短歌を学びて幾年になりにしか

いまだ初心者作るすべ知らず

佳子

馬路公民館長

山中

巖

(通算第110回)

もうひと昔前、森林鉄道が魚梁瀬山の奥深く入つて山々を巡つたことがありました。その際、山の関係者の方より、立派な石造物(地蔵、狛犬等)などが盜難にあって祠もなくなつたと聞きました。

村民の皆さまとともに今後も気を付けて文化財を守つていただきたいと考えます。

すんなりとネックレスの環のかかり

今日一日のよき予感あり

安子

女手に豌豆の手を作り居る

どうか台風来ませんように

源治郎

雅子

千恵子

満

いわお

はくらの桜の幹に寄りそえれば

はくらの里立ち上がりたり

いわお



## 村役場職員の給与

役場職員の給料を公表します。給料は、民間の勤労者の給与をもとに出される人事院勧告に準じた内容で、村長が必要な条例議案を議会に提出し、議会で決定される仕組みになっています。また、特別職の報酬等も特別職報酬等審議会で審議され、議会の議決を経て決定されることとなっています。

### 1. 職員給与費の状況（一般会計予算：平成16年度当初）

(単位：千円)

区分	職員数	給与費				1人当たり 給与費
		給料	職員手当	期末・勤勉手当	計	
平成16年度	39人	153,824	15,600	58,816	228,240	5,852

### 2. 職員の平均給料月額・平均給与月額及び平均年齢の状況（一般会計予算：平成16年度当初）

一般行政職			技能職		
平均給料月額	平均給与月額	平均年齢	平均給料月額	平均給与月額	平均年齢
325,126円	333,844円	40.9歳	288,500円	297,250円	37.4歳

### 3. 特別職の報酬等の状況（以下：平成16年4月1日現在）

区分	給料月額	期末手当
村長	696,000円	6ヶ月期 1.40月分 12ヶ月期 1.60月分 合計 3.00月分
助役	604,000円	
収入役	562,000円	
教育長	562,000円	
議長	205,000円	
副議長	156,000円	
議員	134,000円	

### 4. 職員の初任給の状況

区分	初任給	
一般行政職	大学卒	160,200円
	高校卒	138,800円
技能職	高校卒	138,800円

### 5. 一般行政職の級別職員数の状況

区分	1級	2級	3級	4級	5級	6級	7級	計
標準的な職務内容	主事補	主事	主任	主幹	主幹	係長	参考課長	
職員数	1人	3人	6人	6人	7人	8人	5人	36人
構成比	2.8%	8.3%	16.7%	16.7%	19.4%	22.2%	13.9%	100.0%

### 6. 職員手当の状況

区分		状況		
扶養手当	配偶者	13,500円		
	配偶者以外の扶養親族	2人目まで 1人 6,000円 3人目から 1人 5,000円 16~22歳の子 1人 5,000円加算		
住宅手当	借家の場合	家賃 12,000円を超える場合 家賃に応じて 27,000円を限度に支給		
	自宅居住者	住宅取得から5年間に限り 2,500円		
通勤手当	交通機関等利用者	55,000円までは全額支給		
	交通用具使用者	距離に応じ 2,000円~24,500円を支給		
期末・勤勉手当	片道2km未満の者	なし		
	支給期別	期末手当	勤勉手当	
	6ヶ月期	1.40月分	0.70月分	
	12ヶ月期	1.60月分	0.70月分	
	計	3.00月分	1.40月分	
制度上の段階、職務の等級による加算措置		有		

## フォトウォッチング②

有井和恵(安芸市)



▲ 和田谷川で土砂を積む 5/20

あずき色の大型トラックをさつそうと運転するドライバー。すれちがいざまに「あれ、女性だ」と思つたことはありませんか。

待っていた私たちの前に、ハンドルさばきも軽やかに現れたのは若いかわいい女性。

今日は、「以前、山の現場でこそうになつた時には心臓がバクバクしました」と語つてくれました。

少々の雨では休まない。今日も、トラックいっぱいに土砂を積み、水しぶきをあげながら中芸の体育館付近まで往復します。

「この職は私の天職」と

## 大型トラックに乗つて 気分そく快!

に行ってきました。

現場は、安田町の和田谷川で、砂防工事をしています。

語る彼女の眼が、きらきらと輝いていました。

自分の好きな道を選んだ

花の独身です。

親に内緒で大型免許を取った時は、「勘当だ」と猛烈な反対を受けたそうです。何がそこまで彼女の気持

その人の名前は有井和恵さん。安芸市の自宅から自家用車で、安田町の有限会社松本工業に通勤していると輝いていました。

有井さん。いつまでも安全運転で活躍されることを祈っています。

お申しだいください。

## 施設内禁煙にご協力を

「健康増進法」の施行によ

り、馬路村でも公共施設等での受動喫煙防止対策に取り組

すか。「運転位置が高いので見晴らしも良く、そう快に

なるし、職場の仲間も優しく

してくれるので楽しいです」。

その反対に、いやだなあと

思うことは「いやなことは

特にないですが、男性と違つてトイレの時に困ります」。

また、危険だと思つたこ

とは「以前、山の現場でこ

けそうになつた時には心臓

がバクバクしました」と語つてくれました。

少々の雨では休まない。

今日も、トラックいっぱいに土砂を積み、水しぶきをあげながら中芸の体育館付近まで往復します。

「この職は私の天職」と

## ◇お知らせ◇



診療所の喫煙室

## 思春期特定相談をどうぞ

精神保健福祉センター(高

知市)では、十六年度も毎月

第二木曜日午後に思春期精神

保健の相談を受けています。

お困りのかたは一人一時間の

予約制になっていますので、

お申しだいください。

## 平成17年度 歌会始の募集(詠進)

平成十七年度歌会始の詠進

歌を募集しています。

今年のお題は「歩み」で、

応募できるのは、お題を詠み込んだ未発表の自作の短歌に

限ります。募集期間(詠進期

間)は、九月三十日まで。

詳しくは馬路村教育委員会

(Tel四一二二二六)へ

## 中芸高校単位制に改編

中芸高校は十八年四月から昼夜部・夜間部併設の単位制普通科高校に改編されます。

現時点では、昼夜部は現在の全日制に近いかたちをとり、高校教育

が抱える課題解決にもつながるようなかたちの学校への改

編を目指す、夜間部は現在の

定時制のかたちを継承する、

ということです。

四月二十七日には第一回改編検討委員会が行われ、アンケートの実施などの今後のスケジュールの説明、質疑応答が行われました。

プロジェクトチームでの審議と並行し、二ヶ月ごとに検討委員会を開催し、地域の皆さまの意見を聞きながら、十二月には新しい学校の構想を発表したいと思っています。

講

座

## ワンポイント レッスン



馬路村教育委員会では、村内教職員対象の研修を5回シリーズで行っています。

第1回目は5月25日、久保明郎さん宅の柚子農園（馬路小学校付近）で実施。参加した10名の先生方は大半が新任。講師の久保明郎さん、清岡道敏さんが語る柚子の世話や苦労話などに熱心に耳を傾けた後、柚子の花や実の観察、高枝バサミ体験などで、柚子学習の1歩を踏み出しました。

8日 自尊心を育てる接し方  
15日 That's 道徳！  
17日 夕飯に郷土料理を！  
24日 40歳からの健康チェック  
29日 村の歴史をちょっとだけ

益田 艳子	氏名	五百藏 隼斗	子ども	ご冥福をお祈りします
女	性別	男	性別	ご出生おめでとうございます
84	年齢	道世	父	
16・4・29	死亡年月日	知代	母	
益田 憲一	世帯主	16・4・14	生年月日	
母	続柄	魚梁瀬	地区	
影	地区			

## 高知大学公開講座

現在の諸問題に対応できるよう幅広い情報を提供します。

□ 毎週金曜日 19時～  
所 馬路村就業改善センター

今年は、80名もの申込を得ての開始となりました。途中からの参加、希望講座のみの参加も大歓迎です。



6月4日 イギリスの歴史と現在から…  
11日 地盤災害を科学する  
18日 土佐がくれる心の健康  
27日 お酒と生活習慣病  
10時～

□ 日時  
所 場所  
数 募集人数、回数  
申 申し込み先  
問 問い合わせ先  
TEL 電話

お  
知  
ら  
せ

相

談

## ① 悪徳商法相談窓口

高齢者を狙う悪徳商法の被害にあわないよう気をつけましょう。

### だまされない心得

- ・うまい話にのらない。
- ・身なりや態度にだまされない。
- ・預貯金などの個人情報は明かさない。
- ・必要なければキッパリ断る。

## ② 迷惑メール相談窓口

便利で楽しい携帯電話。利用している内にトラブルにあう人が増えています。

### 知つ得情報

- ・紛失したときは、携帯電話会社と警察へ届け出を。
- ・情報を盗まれないよう、ダイヤルロックをする習慣を。

①②でお困りの方は、お気軽にご相談下さい。

問 高知県立消費生活センター  
TEL 088-824-0999

募 集

## 読書ボランティア研修参加募集

子どもたちに本の読み聞かせをするボランティアを養成する研修に参加して下さいませんか。

講師／高知子ども図書館職員

所 奈半利町民会館

数 年間5回

□ 7月10日(土) 14時

問 申 馬路村教育委員会

TEL 08874-4-2216

お 知 ら せ

## 消費税説明会

改正消費税法が平成16年4月1日より適用されており、事業者対象の説明会が6月に実施されます。

所 安芸商工会議所

□ 6月9日、10日、11日

10時～12時

13時半～15時半

所 田野町ふれあいセンター

□ 6月17日 同時間

問 安芸税務署個人課税部門

TEL 0887-35-3117

## ふれあい運動会



婦人会、老人クラブ、身体障害者連盟の3者が一体の「ふれあい運動会」が、5月30日(日)に行われ、年を忘れて競技に夢中になる姿に応援席からは笑い声が絶えませんでした。

## 村内あちらこちら



4月11日 馬路村観光開き（馬路温泉）



4月26日 献血（就業改善センター前）



4月30日 吉良高知県副知事来村



5月18日 村内小・中学校合同学習会



5月19日 安芸都市連合婦人会総会

## 村のできごと

### 《4月》●

- 5日 保育所入園式（馬路、魚梁瀬）
- 7日 小・中学校入学式、始業式
- 11日 馬路村観光開き
- 17日 おはなしの会  
職域ソフトボール大会
- 20日 馬路中、魚梁瀬中合同修学旅行（～23日）
- 26日 献血  
馬路地区PTA総会
- 27日 魚梁瀬地区PTA総会
- 30日 吉良高知県副知事来村

### 《5月》●

- 6日 馬路小学校避難訓練（地震）
- 10日 交通安全教室（馬路小学校）
- 12日 魚梁瀬地区春季スカッシュ  
バレーボール大会（～13日）
- 14日 校区ちり拾い（馬路小・中学校）  
校外美化（魚梁瀬小学校）
- 15日 天狗森登山
- 18日 村内小・中学校合同学習会（～19日）
- 19日 安芸都市連合婦人会総会及び研修会  
（就業改善センター）
- 21日 ポリオ予防接種
- 24日 交通安全教室（魚梁瀬小学校）  
奈良県東大寺学園修学旅行（馬路村）（～26日）
- 26日 馬路地区ソフトバレーボール大会
- 28日 高知大学公開講座
- 30日 ふれあい運動会
- 31日 安田町・馬路村合同「教育長・校長研修会」

青年団の田植えの写真撮影では、田ぐつをはいて泥にまみれ、フォトウォッチングの取材では、雨でできぬかるみに、足首まですっぽり入り、帰り道では脱輪をした車に行き会ったりと、いろいろなハプニングに遭遇しました。足で稼ぐに遭りました。足で稼いだというよりは、足を汚してできた一冊になります。（伊）

編集後記

— 6月・7月 むらの行事予定 —

月 日	6月		月 日	7月	
1 火	鮎解禁		1 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00	
2 水			2 金		
3 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00		3 土		
4 金			4 日	地域住民参観日 (魚梁瀬中)	
5 土			5 月		
6 日			6 火		
7 月	プール開き (馬路小)		7 水		
8 火			8 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00	
9 水	魚梁瀬健康ほっとサロン (多目的施設) 10:00~16:00 魚梁瀬子育て支援教室 (多目的施設) 10:00~12:00		9 金	1歳6か月児健診 (安田町保健センター) 13:00~受付	
10 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00		10 土		
11 金	狂犬病予防注射 安芸都市夏季体育大会 (魚梁瀬中)		11 日		
12 土			12 月		
13 日	一斉清掃		13 火		
14 月			14 水	魚梁瀬健康ほっとサロン (多目的施設) 10:00~16:00 魚梁瀬子育て支援教室 (多目的施設) 10:00~12:00	
15 火			15 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00	
16 水	乳幼児健診 (安田町保健センター) 13:00~受付		16 金		
17 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00		17 土	フェスティバル魚梁瀬 歌って走ってキャラバンバン (馬路)	
18 金	プール開き (魚梁瀬小)		18 日		
19 土			19 月		海の日
20 日	馬路地区 PTA 草刈り作業		20 火	村内小・中学校終業式	
21 月			21 水		
22 火			22 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00	
23 水	魚梁瀬健康ほっとサロン (多目的施設) 10:00~16:00 スカッシュバレーボール大会 (魚梁瀬) (~24日)		23 金	3歳児健診 (奈半利町保健センター) 13:00~受付	
24 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00 馬路子育て支援教室 (交流センター) 10:00~12:00		24 土	山の学校体験入学 (~25日)	
25 金			25 日		
26 土			26 月		
27 日			27 火		
28 月	ツベルクリン反応検査 (馬路診療所) 10:30~		28 水	魚梁瀬健康ほっとサロン (多目的施設) 10:00~16:00	
29 火			29 木	馬路健康ほっとサロン (交流センター) 10:00~16:00 馬路子育て支援教室 (交流センター) 10:00~12:00	
30 水	B C G 予防接種 (馬路診療所) 10:30~		30 金		
			31 土	安田川カッパ大作戦 (安田町) (~8/1)	

5月末の人口  
世帯数 512世帯  
男 577人  
女 619人  
計 1,196人  
(馬路 920人)  
(魚梁瀬 276人)

編集発行：馬路村教育委員会  
住 所 〒781-6201 高知県安芸郡馬路村馬路443  
TEL 08874-4-2216 FAX 08874-2-1010  
E-mail address umaji-v@edu.net-kochi.gr.jp  
印 刷：有限会社 大鳥（安芸タイプ）